

NOTE SYNTHÈSE SUR LES 29 CONSEILS MUNICIPAUX DE 2014 A 2019

Le but de cette note est de se remémorer l'activité des 29 conseils municipaux des 6 années écoulées. La seule année normale a été l'année 2014 où nous avons eu des réunions de travail préparatoires aux conseils et 7 conseils de mars à décembre 2014. Dès 2015 le travail s'est résumé à des conseils trimestriels obligatoires, très espacés, sans réunions de travail.

Année 1 : 2014 : 7 conseils

29 mars :

Election du maire Jean Thaon par la majorité municipale avec 12 voix, nous obtenons 3 voix

29 avril :

Compte administratif, nous nous abstenons car comptes réalisés lors de la précédente mandature, nous votons pour le budget primitif car ambitieux en investissements.

Nous constatons et déplorons qu'il n'y aura pas de commissions communales et une seule représentation à notre demande au conseil de l'Ehpad Ste Croix

5 juin :

Nous sommes contre les rythmes scolaires proposés

Accord pour la mise en place du PLUM

24 juin :

Vote pour la désignation des représentants municipaux grands électeurs pour les Sénatoriales, les représentants de la majorité municipale sont élus.

19 Août :

Poursuite du projet de l'école aux casernes après une pseudo étude de faisabilité à l'ancien hôpital Ste Croix.

Nous nous abstenons et déplorons de ne pas avoir pu participer à cette étude malgré les promesses du Maire (1ère expérience concrète de la méthode JT)

Nous demandons un projet pour la future utilisation des locaux de l'ancien Ehpad ?

Information sur le résultat du conseil d'état sur le litige des immeubles en arrêté de péril.

25 septembre :

Périscolaire (TAP) : LA demande la gratuité pour les familles il sera néanmoins facturé aux familles.

Déplacement du tri postal sur les terrains des anciennes plâtrières : LA est pour

Etude d'un parking au quartier du pont : LA demande une enquête auprès des riverains et est contre ce projet.

18 novembre :

Acquisition maison Giribone : demande de réunion des habitants du quartier St André pour discuter de l'aménagement du Presbytère et de ce secteur.

Délibération de 30 000 euros pour l'extension du cercle de Pélasque : LA est pour

Propositions des élus LA :

Positionnement des MAM à l'ancien Ehpad suite au changement de projet de l'école

Sortie de secours à l'ancienne école de Pélasque et réfection des toilettes

Année 2 : 2015 : 4 conseils

14 janvier :

Délibération pour la réalisation d'une 5^{ème} cloche, LA vote pour.

Projet d'acquisition d'une maison au pont pour destruction et réalisation future d'un parking en prolongement du parvis de la salle des fêtes :

LA vote contre, néanmoins adopté mais le projet est depuis tombé aux oubliettes...

Participation de 15 000 euros pour la mise en place d'un distributeur de billets à la poste, LA vote pour.

Constat des excédents de la régie municipale de l'eau suite au transfert des compétences vers la Métropole. Ces excédents devraient être réintégrés au budget communal courant 2015 d'après M le Maire

14 avril :

Vote du compte administratif 2014

Vote du budget 2015 malgré une demande sur plus de précision sur les travaux budgétés.

M le Maire nous promet une réunion sur les travaux (déjà...) elle n'aura jamais lieu.

1 juin :

Décision administrative sur le changement du maître d'œuvre du projet de la nouvelle école

29 septembre :

Constat du peu d'activité du conseil municipal, M le Maire nous promet plus de réunions...

Acquisition Maison Mogavero :

LA s'abstient faute de discussions préalable sur ce projet.

Nous constatons à partir de cette date que le conseil devient une chambre d'enregistrement des décisions prises par M le Maire sans la moindre concertation.

Demande d'information sur le fonctionnement de la commission de contrôle des listes électorales. Fonctionnement opaque sans information ni compte rendu, nous décidons de proposer au préfet un représentant mais aussi au président du tribunal compétent.

Année 3 : 2016 : 4 conseils

20 janvier :

Pas de délibération notoires

Nouvelle idée pour le positionnement des MAM : Maison Mogavero

Demandes de LA :

Fonctionnement du conseil municipal

Situation du permis de construire de la nouvelle école

Situation sur l'acquisition du bâtiment Télécom

8 avril :

Réfection du toit du presbytère : LA vote pour

Modification projet école : + 805 000 euros LA s'abstient

Vote du compte administratif 2015

LA vote contre le budget 2016, budget non sincère et incohérent

Année 3 (suite) : 2016 : 4 conseils

17 octobre :

Constat, il n'y a pas eu de conseil depuis 6 mois ! toujours des promesses d'amélioration...

Acquisition terrain Gasiglia à la Vilette pour faire des parkings : LA vote pour

Rénovation toiture chapelle Ste Croix pour 200 000 euros : LA vote contre

Projet de changement des huisseries aux bâtiments des casernes et ragréage des façades avec isolation extérieure : LA vote pour

LA demande la rénovation complète des 3 appartements disponibles et non loués, pas de réponse.

Constat du changement unilatéral des lieux des bureaux de vote et notamment Pélasque. Pas d'avis et de discussions au sein du conseil municipal sur ce sujet sensible.

31 octobre :

Travaux pour remise en état du local communal pour le louer comme salon de coiffure

LA vote pour

MAM : Etude pour choisir entre la maison Giacomoni et la maison Mogavero, la piste de l'ancien hôpital est abandonnée ! nous proposons la villa du colonel aux casernes.

M le Maire nous dit qu'il veut recréer du mouvement dans le village après avoir transféré l'école aux casernes !

Année 4 : 2017 : 5 conseils

20 février :

Nous reprochons à nouveau le manque de réunion du conseil municipal ce qui provoque une grosse tension entre AM et JT lorsque l'on aborde les pratiques actuelles !

Demande de subvention complémentaire pour le projet d'école, grosse augmentation du budget à 5 000 000 euros HT

27 mars :

Projet PLUM : demande d'approbation du projet global par les 49 communes de la Métropole. Ce projet n'est pas discuté sur le fond et les communes sont quasiment obligées de l'approuver sous peine d'être mises en marge de la Métropole.

Nous sommes solidaires mais nous attendons les discussions sur le fond et notamment sur le zonage, demandées au Maire par courrier à 2 reprises.

10 avril :

Demande d'information sur la procédure d'appel d'offres pour la réalisation de l'école. Cette procédure a été déléguée au conseil départemental dans le cadre d'une Mapa sans la moindre discussion au conseil municipal. Nous ne saurons rien des négociations.

Compte administratif 2016 : aucun suivi, nous votons contre

Budget 2017 : aucune préparation en conseil ou en commission, nous votons contre

Vote d'un emprunt de 2 000 000 euros sur 20 ans pour financer l'école, nous nous abstenons.

27 octobre :

Aucune délibération ou discussion importante

Année : 2018 : 5 conseils

12 mars :

Délibération pour lancer une étude sur la numérotation des rues : LA vote pour
LA demande une information sur l'aménagement de la place des tilleuls jamais discutée en conseil (travaux métropolitains...) et demande une rencontre avec les commerçants.

7 avril :

Retard sur la date officielle du vote du budget, pas de problème pour le Maire, la loi ne sert à rien...

Toujours pas de documents remis au préalable pour discuter du budget, la loi ne sert à rien...

Compte administratif 2017 : LA : abstention

Budget 2018 : LA vote contre

Report de la date des travaux de la place des Tilleuls suite à la rencontre avec les commerçants à laquelle les élus LA n'ont pas été conviés, ni les autres élus ?

17 septembre :

LA vote contre l'augmentation des prix des repas à domicile

Demande de subvention complémentaire pour financer l'école, le budget atteint maintenant 5 millions HT.

En 2 ans il a augmenté de 1,3 millions...

Travaux de mise aux normes d'un appartement aux casernes, LA est pour, bien que nous souhaitons une rénovation complète des appartements libres.

Réalisation de Cidex : LA vote pour

Demandes de LA :

Date des travaux de sécurisation du mur en face de la Mairie, en ruine depuis 1977

Modalités de mise en place de la navette pour l'accès à la nouvelle école

Sécurisation pour les piétons qui vont à l'école (nous ferons 2 courriers à la Métropole en charge de la voirie)

25 novembre :

Dissolution du Sivom Lantosque Utelle : vote à l'unanimité car plus d'utilité

Questions diverses de LA :

Dates des travaux prévus, Toitures Presbytère et Chapelle Ste Croix, Lavoir St André, etc.

Renouvellement de nos demandes sur la sécurisation des accès piétons à l'école et de l'arrêt de bus au Fourcat.

22 décembre :

Conseil 3 jours avant Noël il y a urgence ?

Délibération pour l'acceptation de la maîtrise d'ouvrage par la Mairie pour l'extension de la caserne des pompiers à la maison Giacomoni. Projet financé par le SDIS à hauteur de 80% nous dit-on. LA vote pour cette autorisation mais il n'y a pas encore de projet présenté au conseil.

Délibération pour l'affectation des terrains de l'ancienne plâtrière pour la construction du futur tri postal. LA vote pour.

Demande du détail des appels d'offre pour la réalisation des toitures du Presbytère et de l'ancienne chapelle Ste Croix. Pas de réponse précise, c'est en cours...

Année : 2019 : 4 conseils

10 avril :

1^{er} conseil de l'année, rien pendant le premier trimestre, la loi ne sert à rien...

Pratiques inchangées, service minimum « border line » sur la législation, nous regrettons de ne pas avoir saisi le tribunal administratif plus tôt dès les premiers refus de transmission de documents obligatoires, notamment sur la construction de l'école et la réalisation des toitures du Presbytère et de la Chapelle Ste Croix

Compte administratif 2018 : LA vote contre

Budget 2019 : LA vote contre

Toujours aucun documents transmis au préalable

Construction centre de tri aux plâtrières : LA vote pour, nous avons déjà délibéré le 25 septembre 2014 !

MAM à la maison Mogavero : LA vote contre, suite à l'abandon du projet initial à la nouvelle école, nous avons proposé en priorité l'ancien hôpital Ste Croix puis la maison du « Colonel » aux casernes à proximité de la nouvelle école

Vidéo surveillance : ne fait pas l'unanimité, 8 pour, 2 abstentions, 3 contre (qui ne sont pas les élus LA)

23 mai :

Création du site web municipal : LA pour

Projet nouvelle caserne des pompiers : LA demande à nouveau détail du projet

Changement des huisseries aux appartements des casernes :

LA est pour, déjà une délibération le 17 octobre 2016 !

Réalisation d'un parking privatif à Mirail : LA et pour

Suppression Algecos dans la cour de l'ancienne école : LA est pour

Acceptation des biens en arrêté de péril par la commune : LA s'abstient

10 septembre :

Demande d'extension du budget pour la toiture de l'ancienne chapelle Ste Croix, valeur totale 245 000 euros.

LA vote contre, pas de projet d'utilisation de ce bâtiment qui reste en ruine à l'intérieur.

Réalisation de toilettes publiques à proximité du cimetière de St André : LA est pour

Achat d'un lot de terrains boisés pour 20 000 euros à Mme Gravan : pour quoi faire ? LA vote contre

29 octobre :

Ce sera le dernier conseil municipal de la mandature avec 5 absents sur 15, sans conclusion ni au revoir ou adieu...

Pas de sujets importants

Acceptation et régularisation à faire d'un terrain donné à la commune par les époux Sergent
Vote à l'unanimité

Donation d'un bien par les hôpitaux de la Vésubie (immeuble en arrêté de péril) à la commune : LA s'abstient

Question sur l'éventuel projet de démolition des immeubles en arrêté de péril : réponse habituelle, c'est en cours...

CONCLUSION :

Si on fait abstraction des petits travaux d'entretien réalisés par la commune comme les Cidex, le bilan des réalisations effectives de la municipalité se résume à :

- **Réalisation du groupe scolaire projet de la précédente mandature**
- **Réfection de la toiture du Presbytère là aussi déjà envisagé depuis de nombreuses mandatures**
- **Réfection de la toiture de l'ancienne chapelle Ste Croix, chapelle dont la démolition avait été votée lors de la destruction de l'ancien chalet fleuri.**

Les autres travaux réalisés sont de compétence Métropolitaine : aménagements place des tilleuls, place du rosaire, mise en place des compteurs d'eau, assainissement, voirie, réseau électrique, transports, gestion des déchets, etc. Nous ne participons pas à ces projets et nous sommes (l'ensemble des élus) toujours mis devant le fait accompli.

Bien sûr pas de travail au sein du conseil sur le social, le développement culturel, l'animation Pour l'éducation nous avons eu des discussions sur les rythmes scolaires mais là aussi nous avons constaté que c'était un domaine réservé.

L'absence de commissions nous a empêché de s'impliquer dans le travail communal mais c'était voulu par le Maire en place.

AM le 30 avril 2020